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Discours de la cérémonie de vœux
François CHOLLEY - 6 janvier 2017
Nous voici réuni pour le traditionnel discours 
de vœux. En cette année 2017, compte tenu 
des événements des dernières années, on 
pourrait se demander s’il faut maintenir 
cette tradition au risque de se voir accuser 
de conservatisme, si elle ne devrait pas être 
remplacée par un message électronique 
collectif.

Évidemment, on peut la conserver car j’ai 
grand plaisir à vous accueillir avec les adjoints, 
les conseillers municipaux et les conseillers 
municipaux enfants, comme j’ai grand plaisir à 
remercier de leur présence mes collègues élus, 
nos interlocuteurs quotidiens, MM. et Mmes 
les Présidents et Présidentes d’associations, 
les commerçants et artisans de la commune et 
des communes proches...

Cela étant, une cérémonie de vœux ne se 
justifie pas par des remerciements, aussi 
chaleureux soient-ils.

Comme en 2015, l’année 2016 a été 
marquée par des attentats en France, en 
Allemagne, en Turquie et en Irak commis par 
des terroristes islamiques qui prétendent 
le faire au nom de leur vision intolérante, 
haineuse et sectaire. Ces lâches attentats 
cherchent à nous faire douter et à instiller 
la peur. Ils ne sont en fait qu’un immense 
aveu de faiblesse de leur idéologie qui ne 
séduit presque personne. Ces barbares n’ont 
aucune chance de parvenir à leur fin car nous 
sommes unis et fermes dans nos convictions 
de démocrates. Car notre démocratie est 
vivante et fait sens avec ses propres valeurs. 

Zen, soyons zen...  
dimanche 12 mars au Ludion

Venez les rencontrer dans une ambiance 
conviviale. Ils vous apporteront des 
conseils personnalisés et vous permet-
tront de passer un moment de détente.

Sur inscription (places limitées), vous 
pourrez assister à :
• un atelier d’initiation de 45 min au do-in,
•  un atelier d’initiation de 45 min à la 

sophrologie,
•  une conférence ludique sur la kinésio-

logie de 30 min.

Éditorial

Salon

Entrée libre  
Activités gratuites
Dimanche 12 mars 

de 14h à 18h au LUDION

Plusieurs professionnels de Villemoisson se sont réunis pour vous proposer un 
salon d’information sur leurs techniques de bien-être et de santé au naturel : 
kinésiologie, do-in, naturopathie, sophrologie, coiffure, esthétique… 

contact@villemoisson.org - Tél. 06 95 52 65 00
Contact et inscriptions
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Je l’illustrerai en reprenant cette parole 
de Jean-Charles de LACRETELLE lequel 

disait : « la démocratie ne vaut 

et ne dure qui si elle sait 

refondre constamment dans 

la communauté nationale 

l’individualisme qu’elle a fait 

naître ». De surcroît, nous faisons 
totalement confiance à nos forces de 
sécurité et de secours pour faire face 
en toutes circonstances. Nous savons 
qu’elles ne peuvent tout éviter. Nous 
sommes conscients que les succès 
doivent rester discrets et jamais nous 
ne leur reprocherons de ne pas être 
infaillibles car nous savons leur extrême 
et harassante mobilisation. Qu’elles 
en soient publiquement remerciées. 
Chacun à son niveau doit contribuer 
à cette sécurisation en étant vigilant 
notamment à l’occasion de chaque 
rassemblement public. C’est la raison 
pour laquelle la priorité des travaux dans 
les écoles sera consacrée en ce début 
d’année à la sécurité anti-intrusion.

Je pourrai aussi évoquer les échéances 
électorales à venir. Je pourrai même vous 
donner ma vision du monde. C’est très 
tendance de dresser une liste de souhaits 
dont on peut déduire le nom du favori de 
l’orateur. Je n’en ferai rien car je m’exprime 
ce soir au nom de la commune et du 
conseil municipal. Je constate cependant 
qu’année après année les deux défis 
majeurs à relever n’ont pas changé : 
le premier défi est celui de la sécurité 
des citoyens et des citoyennes contre le 
terrorisme, contre la délinquance quelle 
qu’elle soit, et le second défi est celui 
de l’emploi qui assure richesse au pays, 
qui permet la solidarité entre les personnes 
et procure de la satisfaction personnelle. 
Dans un cas comme dans l’autre, il faut 
des solutions qui donnent des résultats et 
non des slogans, des promesses ou des 
souhaits. 

Évidemment, nous sommes directement 
concernés par la gestion nationale dans la 
mesure où elle nous impacte directement :  
ces dernières années ont été violentes 
avec la réforme des rythmes scolaires et 
la poursuite des réductions de dotation 
de l’Etat… Sur trois années, cela aura 
représenté une perte de recettes 
d’environ 300 000 euros, soit l’équivalent 
de 10% des impôts locaux que paient les 

Pivo vœux2 l’attente et l’avantage de cette solution 
pour les familles. Et depuis novembre, 
nous expérimentons avec des parents 
innovateurs et technologues, l’inscription 
journalière à la cantine par tablette. 
Enfin, nous allons refondre notre site 
Internet d’information pour le rendre plus 
dynamique et plus attractif.

Je peux aussi évoquer notre programme 
de construction de logements sociaux. 
Après les 63 logements sociaux sur 
l’emplacement de l’ancienne clinique 
Saint-Laurent réalisés en 2015, deux 
autres programmes vont être livrés en 
2017 : les 25 logements sociaux au 14 
route de Longpont et les 28 logements du 
88 route de Corbeil avec deux surfaces 
commerciales en rez-de-chaussée, une 
pharmacie et un buraliste.

Par ailleurs, le permis de construire pour 
une nouvelle résidence de 37 logements 
sociaux au 7-9 route de Morsang a 
été déposé et nous avons finalisé le 
montage opérationnel et financier 
pour une dizaine de logements très 
sociaux 15 route de Corbeil, à la place de 
l’Ermitage. Nous atteindrons alors un taux 
de 15 %. Il n’empêche, entre temps, l’État, 
à travers la loi ALUR sur le logement, a 
rehaussé l’objectif de logements sociaux à 
25 % au lieu de 20 % du total d’ici à 2025. 
C’est comme l’horizon, on fait des efforts 
pour s’en approcher mais il reste toujours 
aussi éloigné. Est-ce faisable, réaliste, 
l’État n’en n’a cure. J’observe d’ailleurs 
que les objectifs nationaux par exemple 
de construction de logements ne sont pas 
atteints car ils ne sont pas réalistes, mais 
curieusement l’Etat ne s’inflige pas de 

pénalité à lui-même ! Non, la réalité 

ne se plie pas toujours aux 

velléités des politiques.

Il faut revenir un instant sur les 
inondations de début juin. En effet, 
c’est au moment des événements que les 
services techniques se sont mobilisés pour 
alerter et aider les habitants. Les dégâts ont 
été heureusement mineurs et la politique 
de prévention du syndicat de l’Orge a 
permis de réduire les conséquences des 
débordements en inondant des zones sans 
enjeu et en facilitant l’écoulement des eaux. 
Mais la montée du niveau de la Seine 
empêchant l’écoulement des eaux de 
l’Orge reste à l’avenir un grand sujet de 
préoccupation.

Naturellement, un discours de vœux est fait 
pour évoquer les travaux en cours.

Qui peut ne pas avoir vu la reconstruction 
du club ados qui va pouvoir être 

habitants de la commune et que nous 
n’avons pas compensé. Et c’est bien 
parce que nous sommes très rigoureux 
sur chaque dépense que nous avons une 
bonne situation financière qui nous a 
permis de faire face.  

Ce n’est pas, évidemment, 

parce que nous sommes en 

bonne situation financière que 

nous pouvons nous laisser 

aller à des dépenses non 

essentielles ou irréfléchies. Ne 

confondons pas cause et effet.

Je pourrais formuler des vœux pour 
une ambiance plus calme et sereine 
au sein de la ville. En effet, je pourrais 
évoquer les quatre jeunes adolescents 
qu’on a appréhendés en train de fracturer 
le local du vestiaire de foot. Nous avons 
porté plainte et je les ai convoqués avec 
leurs parents pour leur demander de 
payer les dégâts et de m’expliquer. Mais 
d’explication, il n’en eu guère. Dans la 
bande, il y en avait aussi un déjà pris en 
flagrant délit de caillassage de vitres. En 
octobre, c’est une école qui a été fracturée 
par deux jeunes adultes, anciens enfants 
de Villemoisson. Nous avons porté plainte 
et nous sommes retrouvés au tribunal en 
novembre.

Heureusement, il m’est plus 

agréable de vous parler de nos 

efforts pour améliorer la vie 

quotidienne.
Depuis septembre dernier, nous avons mis 
en place le paiement et les inscriptions à 
l’accueil de loisirs par Internet. Plus de  
80 % des familles utilisent le  
« portail familles », ce qui traduit bien 
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réoccupé très prochainement. Qui n’a 
pas vu le nouveau gymnase Bouton, 
certes encore un peu masqué par l’ancien. 
Il sera disponible courant mars. Et ces 
deux constructions ont respecté le budget 
prévu.

Tout au long de l’année, le service 
technique municipal est resté très investi 
dans les réparations et l’entretien général, 
la mise en sécurité pour le kiosque des 
Érables ainsi que la mise aux normes PMR 
et l’adaptation des sites aux handicaps.

Il me reste enfin à évoquer le nouveau 
centre technique municipal. Comme 
je le disais l’an passé, l’opportunité s’est 
présentée d’acquérir dans la zone d’activité 
d’Orgeval un grand terrain et un bâtiment 
industriel existant qui nous conviennent 
tout à fait. La procédure d’achat reste 
engagée et les fonds sont mis en 
réserve. Il reste cependant une difficulté 
d’ordre juridique qui n’est pas de notre fait. 

En 2017, il y aura encore de 

nombreux travaux.
Je citerai l’agrandissement du réfectoire 
du restaurant des Érables pour plus de 
confort des enfants, l’équipement d’une 
aire de fitness pour adultes, la création 
d’un city parc pour jeux de ballons afin 
de remplacer ce que tout le monde appelait 
« le plateau ». Nous lancerons des travaux 
d’isolation thermique du gymnase des 
Érables maintenant que nous avons la 
subvention du département.

J’ajoute enfin, que le service technique 
a accueilli 40 personnes envoyées par la 
Justice pour des Travaux d’Intérêt Général, 
soit 402 jours de travail et nous devons l’en 
féliciter.

Bien que nous soyons une 

commune urbaine, nous avons 

le souci de préserver la 

nature et la qualité de notre 

environnement. 
Nous avions anticipé la fin de l’utilisation 
des produits phytosanitaires dans 
l’entretien des espaces publics, voiries et 
parcs. Il faudra donc s’habituer à voir un 
peu d’herbe dans les fils d’eau. Nous allons 
étendre aussi les jachères qui permettent 
d’améliorer la biodiversité de la faune et 
de la flore, notamment pour les abeilles. 
Mais nous essaierons aussi de convertir le 
maximum d’habitants aux méthodes plus 
douces d’entretien des jardins, notamment 
à l’occasion du salon Bio’Venue le  
14 mai. Nous avons en 2016 acheté notre 
premier véhicule électrique municipal. 
Nous devrions même installer deux bornes 

de recharge pour véhicules électriques 
destinées au grand public.

J’aurais aussi pu organiser ces vœux 
pour me faire votre avocat contre 
l’inconséquence de la Direction Générale 
de l’Aviation Civile et de Aéroport de Paris 
qui nous ont prévenus tardivement des 
survols bruyants à basse altitude en 
plein été alors qu’on aspire à être au calme 
dans son jardin ou à dormir les fenêtres 
ouvertes. Ni les horaires, ni les cadences, 
ni les jours annoncées n’ont été respectés. 

Nos réactions d’élus ont été 

vives mais on nous a opposé 

l’indifférence et le fatalisme :  

il faut bien faire ces travaux ! 

Quant à la SNCF, je lui concède volontiers 
la franchise et l’imagination dans les 
désagréments qu’elle nous fait subir. La 
franchise en écrivant : « votre ligne C se 
modernise... moins de trains matin et 
soir aux heures de pointe ». Pour ceux  
qui en doutent, je tiens la photographie du 
panneau à leur disposition. L’imagination 
débridée dans la variété des arguments 
pour expliquer les retards et les 
suppressions de trains. Mais au final, la 
ligne C poursuit sa dégradation de la 
qualité du service. 

L’année 2016 a été la première année 
de notre nouvelle agglomération Cœur 
d’Essonne. Pas simple de rechercher le 
consensus et l’homogénéité avec  
193 000 habitants et 21 communes. 

Mais c’est notre responsabilité 

de garantir le meilleur service, 

la proximité, et sans lever 

d’impôt ménage nouveau.

Enfin, je trouve une ultime raison à 

cette cérémonie de ce soir : le plaisir 

partagé de faire partie de la 

communauté villemoissonnaise 

diversifiée et ouverte sur tous 

et sur le monde. 

La mairie et les nombreuses associations 
animent cette vie quotidienne avec des 
spectacles, des expositions rétrospectives 
et illustratives par thème à l’hôtel de 
ville, les auditions du conservatoire et les 
interventions musicales dans les écoles, 
la célèbre fête des vins, la semaine 
bleue, la Valdorgienne, la journée des 
associations, les représentations de 
danse, les représentations théâtrales, 
des rencontres entre sportifs à l’occasion 
d’entraînement et de tournoi, les galettes et 
les fêtes de fin d’année, des occasions de 
se retrouver, entre anciens avec le voyage, 
le Fêt’Estival et le spectacle Toile de fond 
pour les jeunes… et j’ai dû en oublier. 
En 2017, comme ce n’est pas assez, le 
tour de France passera à Villemoisson 
à l’occasion de la dernière étape du 
23 juillet. Ce sera l’occasion de faire une 
grande fête.

Alors, il me reste à vous souhaiter à tous 
une bonne santé, du bonheur, de la réussite 
dans vos aspirations pour vous-même, 

votre famille et tous vos proches. Et de 

vous citer Jacques PRÉVERT : 

« il faudrait essayer d’être 

heureux, ne serait-ce que pour 

donner l’exemple ».

Vive la République, vive la France.
Merci.

Pivo vœux 3
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Budget Primitif 2017 

Fonctionnement

NATURE DES DÉPENSES BP 2016 BP 2017 COMMENTAIRES 2017

Électricité, eau, gaz 310 305 Stable
Achats (restauration scolaire, classes d’environnement, spectacles, 
fournitures, ...) 452,9    484,5 Essentiellement hausse de fréquentation 

du restaurant scolaire
Sous-traitance (entretien, réparations, maintenances, assurances, 
indemnités d’élus, impôts, frais télécom, charges, participations 
diverses, …) 

582,6    620,1 Campagne d’élagage biennale

Subventions versées (CCAS, associations) et autres charges 1 115 1 141 Hausse de la subvention au CCAS 
pour les frais de personnel

Contribution pour insuffisance de logements sociaux 
Attribution de Compensation      33      58 Hausse contribution (3)

Intérêts des emprunts         27,8     19,3 Baisse liée à la diminution de la dette

Frais de personnel 2 274 2 420 Augmentation : CAE, 1 recrutement, GVT 
et recensement

Prélèvement pour financement des investissements 
et amortissements 370    386

Dépenses imprévues et charges exceptionnelles 53,6          3,4

TOTAL 5 218,9 5 437,3 Hausse de 4,18%

Dépenses : 5 437,3  (en milliers d’euros)

NATURE DES RECETTES BP 2016 BP 2017 COMMENTAIRES 2017

Ventes de prestations (restauration scolaire, ALSH, multi-accueil, 
études, conservatoire, spectacles, classes d’environnement, entrées 
Ludion, …)

     757,4        820,8 Hausse de fréquentation du restaurant 
scolaire et de l’ALSH

Contributions directes locales 3 030 3 150 Hypothèse : Assiette et base : +1%. 
Hausse des taux de 3%

Impôts indirects (taxe sur électricité, droits de mutation)   533    555

Dotations d’État et subventions      717,5      676,5 Diminution de la dotation de l’État  
de 65 k€

Autres revenus (régie, compensation, remboursement, ...) 181 215 Remboursements liés à l’augmentation 
du nombre d’emplois aidés

Opérations d'ordre - 20 (1) Travaux en régie
(2) Subventions d’investissement

TOTAL 5 218,9 5 437,3

Recettes : 5 437,3  (en milliers d’euros)
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Investissement

NATURE DES DÉPENSES BP 2016 BP 2017 COMMENTAIRES 2017

Remboursement d’emprunts 278 256

Subvention logement social -   51 101 k€ sur 2 ans - sera déduit de la contribution pour 
insuffisance de logements sociaux - (3)

Travaux courants et achats d’équipements  192,9 285

Grands programmes 837 500
• 100 k€ démolition ancien gymnase Bouton
• 120 k€ extension réfectoire des Érables
• 280 k€ gymnase Érables (isolation)

Dépenses imprévues, amortissement de subventions, 
immobilisations en cours et opération d’ordre entre 
sections

   18,1  50

Dont :
(1) Travaux en régie : 10 k€ (écritures neutres)
(2) Subventions d’investissement : 10 k€ (écritures 
neutres)

TOTAL 1 336 1 227

Dépenses : 1 227 (en milliers d’euros)

NATURE DES RECETTES BP 2016 BP 2017 COMMENTAIRES 2017

Récupération TVA et TAM (ex TLE) 103 62 Récupération de TVA des travaux de l’année N-2 
et 32 k€ de TAM

Subventions 263 119 111 k€ programme investissement Conseil  
départemental et 8 k€ DETR

Cession de parcelle 10 340 Vente terrain 7 rue de Morsang

Emprunts 590 320 À réduire selon l’excédent 2016 au BS

Autofinancement et amortissements 370 386

TOTAL 1 336 1 227

Recettes : 1 227 (en milliers d’euros)

Ratios financiers/habitant 

(strate : communes de 5 000 habitants et plus)

INFORMATIONS  
FINANCIÈRES 

VALEURS
COMMUNALES

MOYENNES
NATIONALES

DE LA STRATE 
(SOURCE : DGCL

ANNÉE DE 
RÉFÉRENCE : 2015) 

Dépenses réelles de fonctionnement 715,08   1 049,00

Produits des impositions directes 446,81      468,00

DGF (dotation Etat) 79,15   175,00
Dépenses de personnel/dépenses 
réelles de fonctionnement 48%      50,71%

Recettes réelles de fonctionnement 768,41      1 174,00

Dépenses d'équipement brut 119,28      260,00

Encours de la dette 141,69 862,00

Dépenses de fonctionnement et 
remboursement de la dette en capital/
recettes réelles de fonctionnement 

     97,78%         99,49%

Dépenses d'équipement brut/recettes 
réelles de fonctionnement 

     15,52%         22,15%

Encours de la dette/recettes réelles de 
fonctionnement 

     18,44%         73,42%

Principales opérations
d’équipement

(hors reconstruction des bâtiments)

City Parc .......................................................50 k€

Bâtiments communaux (réfection du toit et des 
skydomes du restaurant scolaire Émile BOUTON)  
.....................................................................40 k€

CTM..............................................................20 k€ 
(équipement mobilier)

Équipement sportif........................................25 k€ 
(matériel pour adultes en extérieur)

Groupes scolaires .........................................30 k€ 
(remplacement éclairage par LED, sécurisation, 
copieur)

Matériel de transport ....................................25 k€ 
(fourgon à renouveler)

Matériel service technique ............................25 k€ 
(outillage, taille-haie, ...)
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Animation 

Bientôt à Villemoisson : « Bio’Venue »... 
Une foire ou une fête ? En fait, une 
grande manifestation sur le thème de 
notre cadre de vie, le dimanche 14 mai 
2017, parc Lussiana, parking du Ludion 
et avenue des Gardes Messiers.

Vos commerçants et artisans de Vil-
lemoisson et des alentours vous pré-
senteront leurs prestations ou produits 
dans des domaines aussi variés que la 
transition énergétique, le bien-être, le 
zéro phytosanitaire et plein de surprises !
Vous participerez à des actions de soli-
darité, d’actes éco-citoyens, et vous 
irez à la rencontre de professionnels 
ou d’amateurs passionnés, dans un 
esprit festif.

Solidarité : auprès des plus démunis, 
par le biais de dons de vêtements, jouets 
en bon état, et articles destinés à la petite 
enfance au bénéfice de l’association  
« Le Petit Bonheur ».

Actes éco-citoyens : vous appor-
terez vos déchets toxiques ou dange-
reux au stand « Essonne Verte, Essonne 
Propre », du Conseil Départemental.

Rencontres : vous souhaitez partager 
les récoltes de votre jardin : vous troque-
rez des plantes, des conserves de fruits 
ou légumes, confitures, tisanes, herbes 
aromatiques, sachets de lavande…

Vous décidez de refaire votre décoration 
intérieure : vous vendrez vos bibelots 
et tous objets en matériaux nobles et 
durables (verre, étain, papier mâché, 
cuivre, bois, cuir, rotin…).

Et ce n’est pas tout ! Les adolescents 
rencontreront les acteurs des métiers 
de demain autour de stands représen-
tant de nouvelles filières.

Vous souhaitez tenir un stand ?  

Inscriptions dès maintenant jusqu’au 22 avril 2017.

Gratuit pour les associations.

Stands d’info ou troc : 10 € les 2 ml pour les particuliers,  

20 € les 2ml pour les professionnels.

Les enfants se retrouveront auprès des 
animateurs pour le Carnaval. 

Et toutes vos associations vous feront 
connaître leurs projets. 

Cette toute première édition de « Bio’Ve-
nue » se veut festive, participative et 
entièrement tournée vers le respect de 
notre environnement au quotidien. C’est 

une première dans la région et nous 
comptons réunir tous les Villemoisson-
nais et Villemoissonnaises, quel que 
soit leur âge, désireux de rencontrer et 
d’échanger avec des professionnels ou 
leurs voisins sur des thèmes liés au BIO 
et à leur cadre de vie.

Inscrivez dès maintenant cette date dans 
votre agenda !
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L’Orge

Rétablir la continuité écologique !

Le Syndicat de l'Orge s'est engagé pour 
l'atteinte du bon état écologique de l'Orge 
en 2027 et la lutte permanente contre les 
inondations.

Ces engagements passent par des actions 
visant à restaurer le fonctionnement naturel 
du cours d'eau, lutter contre les pollutions, 
valoriser la biodiversité et rétablir les continuités 
écologiques.

Une intervention est prévue, à partir du 6 
février et jusqu’à mi-mars, sur l’ouvrage 
hydraulique (clapet) dit «des archives» à Vil-
lemoisson, à proximité des jardins familiaux. 

La suppression de l'ouvrage agira sur la capacité 
du lit à contenir les crues. Les travaux de res-
tauration de la rivière permettront de diversifier 
les écoulements, garantir la continuité piscicole 
ainsi que le transport de sédiments. 

Ces travaux impliqueront :
•  le démantèlement du clapet et de ses organes 

de manœuvre et de commande,
•  une phase importante de terrassements,
•  le remplacement de la végétation présente 

par des espèces plus adaptées aux berges,
•  la suppression de plantes invasives. 

L’accès à la promenade de l’Orge sera modi-
fié pendant la durée des travaux.

L’opération est financée par le Syndicat de 
l'Orge, l'Agence de l'Eau Seine-Normandie, 
la Région Île-de-France et le Département de 
l'Essonne.

Merci de respecter la signalisation en place et 
de nous excuser de la gêne occasionnée par 
ces travaux permettant de retrouver le visage 
naturel de la rivière et de ses abords. 

Pivo expression des élus non majoritaires
Un budget équilibré mais …
En cette fin d’année, la ville vient de se doter 
de son budget pour l’année 2017. Les finances 
de la commune sont saines et tous les curseurs 
sont au vert : les indicateurs témoignent d’une 
bonne santé financière en fonctionnement et en 
investissement. 
Nous avons, lors de la Discussion d’Orientation 
Budgétaire du Conseil Municipal du 24 novembre 
2016, rendu hommage à Mr le Maire, qui est 
l’unique artisan de cette gestion des finances 
de la ville. 
Permettez-nous néanmoins d’indiquer ici 
quelques données particulières à notre ville : 
- Sachez que notre budget de fonctionnement est 
en moyenne de 20% inférieur aux villes démo-
graphiquement identiques à la nôtre, c’est un fait. 
- Nous prélevons sur nos dépenses de fonc-
tionnement environ 14% pour assurer notre 
autofinancement, bien que notre encours d’em-
prunt soit très bas et notre capacité d’emprunt 
largement disponible.
On peut constater que la pression sur les services 
de la ville à faire des économies souvent de bout 
de chandelles dégrade le service à la population 

voire induit des disfonctionnements injustes pour 
les habitants.
Pour exemple, les 130 réservations pour le voyage 
des Séniors et la capacité des services à n’af-
fréter que deux autocars (100 places) a laissé 
30 Villemoissonnais privés de voyage. 
Ce qui peut apparaître comme une administration 
parcimonieuse favorise des actions bricolées  
« faites comme à la maison » au détriment de 
l’efficience de l’action publique.
Ainsi, souvent avec l’idée d’être les «meilleurs 
du Monde», des décisions sont prises sous le 
seul angle du moindre coût ou du coût zéro au 
risque de gadgétiser les actions. 
Alors que le recours aux compétences des Ser-
vices techniques est louable, on peut déplorer 
l’absence de conseils extérieurs ou professionnels 
qui aboutit au triste épisode du Kiosque à Musique 
du Parc des Erables dont l’histoire reste à écrire.
Enfin, le poids des habitudes ainsi qu’aucune 
évaluation ne soit portée sur les fonctionnements 
en cours empêche par exemple d’examiner le 
planning d’ouverture des équipements munici-
paux pendant les vacances scolaires pour les 
associations qui en auraient besoin.

On peut aussi regretter une certaine opacité dans 
le contenu et la planification des projets et sou-
haiter la présentation d’un plan d’investissement 
pour les trois dernières années de la mandature.
Ainsi gestion publique ne veut pas dire bonne 
administration publique…
L’orthodoxie budgétaire doit s’accompagner de 
dynamisme pour garantir la protection, l’ani-
mation et la valorisation de la ville face aux 
pressions de l’urbanisation, aux dégradations 
de toutes natures (vétusté, incivilités, nuisances 
sonores, …) dont nous ferons les frais si nous 
ne nous armons pas de volonté à défendre notre 
cadre de vie.
Nous vous adressons pour cette année 2017 qui 
s’annonce complexe dans un monde en mutation, 
nos meilleurs vœux de santé, de réussite, qu’elle 
soit l’accomplissement de tous vos souhaits, 
qu’elle vous apporte bonheur et clairvoyance. 

Les Élus 
Nicolas BUATOIS
Jean David NOVEL 
Christiane PRADE
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Voirie

Kiosque : mise en sécurité par la création d’une butte 
végétale.

Bâtiments

Bientôt, 2 espaces sportifs en plein air
Votés au budget 2017, deux nouveaux espaces sportifs 
de plein air vont être mis à votre disposition. 

Le parc des Erables va se doter d’un espace fitness 
avec une dizaine d’agrès différents. Ces équipements 
sont destinés à cibler différents muscles. Vous pourrez 
les utiliser à votre convenance. Ainsi, vous pourrez 
travailler la tonicité des muscles et le cardio-training 
dans un cadre boisé, à l’heure qui vous convient, en 
famille ou entre ami(e)s, voire même par tous les temps 
pour les plus téméraires d’entre vous.

Mais ce n’est pas tout… Face au club ados, et jouxtant le 
boulodrome, un city park vous accueillera à toute heure 
pour disputer une partie de football, de basket, etc… 
Un filet de protection retiendra les balles dans l’espace 
réservé à cette activité urbaine. Ce sera le rendez-vous 
convivial des joueurs de ballons.

Angle Grand Orme/Cerisaie : reprises des trottoirs et 
aménagements pour Personnes à Mobilité Réduite.

Groupe scolaire Les Érables : élargissement de l’allée 
intérieure.

D’autres transformations au parc des Érables...
Faire face à l’augmentation de fréquentation de la cantine scolaire des Erables, conserver sa luminosité, préserver 
les arbres environnants et adapter de nouveaux modules à une structure existante, telles furent les contraintes pour 
l’agrandissement du réfectoire.

La solution est enfin trouvée : 
• intégrer un sas entre les deux infrastructures,
• prolonger le bâtiment existant dans sa largeur,
pour y accueillir une cinquantaine d’enfants et désengorger le réfectoire actuel de 80 places.

Ce schéma vous 
présente le projet retenu 
pour une utilisation dès 

la rentrée scolaire de 
septembre 2017.

Parcs- Espaces verts
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Hommages

Norbert CAILLON : 30 années au service 
de la collectivité

Le 12 janvier 2017, Norbert CAILLON, âgé 
de 91 ans nous quittait. Elu Conseiller muni-
cipal en 1965 sur la liste du maire sortant, 
Monsieur Marcel GIRARD, il fut réélu suc-
cessivement les quatre mandats suivants 
durant lesquels il occupa les fonctions 
d’adjoint aux travaux - voirie - bâtiments 
à partir de 1971 jusqu’en juin 1995.

Le 9 janvier 2017, notre collègue, Bernard 
CARDOUX, disparaissait à l’âge de 67 ans 
des suites d’une longue maladie. Bernard 
CARDOUX avait rejoint la liste de François 
CHOLLEY, maire sortant, en 2008 et avait 
été élu Conseiller municipal en mars 2014.

Début décembre, Stéphane et Philippe 
LEGRET, fils de Yves (84 ans) et Hélène 
LEGRET (78 ans) nous faisaient part du 
décès simultané de leurs parents. Retirés 
dans le Loir-et-Choir depuis leur retraite, 
ils ont résidé durant 30 ans à Villemois-
son. Monsieur LEGRET était menuisier 
et directeur de l'entreprise Villemoisson 
Bois, Madame LEGRET, infirmière-pédi-
cure-podologue.

Bâtiments communaux
• La mise en conformité des bâti-
ments publics pour l'accessibilité 
des personnes handicapées se 
poursuit, notamment au Manoir du 
Vieux Logis (pose d’une signalétique 
d’orientation, d’une bande d’éveil 
à la vigilance (bande podotactile), 
prolongation des mains courantes, 
déplacement de la sonnette à hauteur 
réglementaire, etc...).

• Le nouveau club ados a été récep-
tionné le 11 janvier 2017.
Le nouveau gymnase quant à lui n’est 
pas loin d’être terminé. Dès réception 
et occupation de celui-ci, la décon-
struction de l’ancien gymnase et de 
la salle de musculation vont pouvoir 
commencer.
Dans la foulée, les abords du nou-
veau gymnase, les emplacements 
de l’ancien gymnase et de la salle de 
musculation vont être viabilisés. 

• La sécurité va être renforcée dans 
les écoles pour répondre aux préconi-
sations « Vigipirate sécurité renforcée 
- risque attentat » (targette aux portes 
des classes, films occultants, etc…)

Logements sociaux
• Le permis de construire portant sur 
37 logements au 5-7 route de Mor-
sang a été déposé le 21 octobre 2016. 
Les délais réglementaires d’instruc-
tion et de recours des tiers écoulés, 
le début des travaux est envisagé 
aux alentours du 3e trimestre 2017. 
La préfecture a donné son agrément 
pour ce projet ce qui déclenche les 
financements publics.

• Avec le soutien de l’EPFIF (Etablisse-
ment Public Foncier d’Ile-de-France), 
la ville a émis un avis favorable au 
projet d’une dizaine de logements, 
15 route de Corbeil - ex maison 
de retraite L’Ermitage - porté par 
le bailleur SNL-Essonne (Solidarités 
Nouvelles pour le Logement). L’année 
2017 sera consacrée au montage des 
dossiers administratifs, pour un début 
des travaux estimés à partir du 1er 

trimestre 2018.

Naissances
La municipalité leur souhaite la bienvenue.

SEPTEMBRE 2016
23 : Aliya BARAILLON EL AZMI

OCTOBRE 2016
17 : Léonie SEASSEAU
17 : Paul PASSEMIER

NOVEMBRE 2016
07 : Lena PORCU
17 : Ali AÏT BOUDJEMA

DÉCEMBRE 2016
06 : Dan RUSU
12 : Tiago LUIGI
27 : Nathanaël DUBUISSON

Décès
La municipalité présente ses condoléances  
aux familles.

JUIN 2016
17 : Solange GUBLIN veuve COLIGNON 84 ans

SEPTEMBRE 2016
19 : Françoise BOILLOD veuve BOS 74 ans
20 : Jeannine ROSTAIN veuve THÉBAUD 89 ans

OCTOBRE 2016
19 : Lucie CASAGRANDE épouse BOUDET 89 ans
21 : Jacqueline LAIR veuve BOBENRIETH 91 ans
23 :  Marcel FRANGE, Commandeur de la Légion  

d’Honneur, 105 ans 

NOVEMBRE 2016
05 : Christian ZAPARTAS 64 ans
10 :  Colette LANOE veuve BOUTELOUP  

89 ans
16 : Michel CAREL 74 ans

DÉCEMBRE 2016
1er : Emile JEANMICHEL 88 ans
1er : Herminie PASCAL épouse MAIRE 90 ans
1er :  Yolande BUCHETON veuve NIEMOCZYNSKI  

91 ans
16 : Suzanne LOUISON veuve SERRE 92 ans
18 : Daniel CASTAGNÉ 78 ans
20 :  Anne DE KERSAUSON VIEUX CHÂTEL 

veuve ANDRAL 93 ans
21 : Reine CHARLOTIN veuve LE TARNEC 92 ans
24 : Marie-Antoinette GRÉGROIRE 92 ans
24 : Patrick KEKLIKIAN 92 ans

JANVIER 2017
1er :  Maria DOS SANTOS épouse  

DE FIGUEIREDO LOPES 56 ans
08 : Georges FAVRET 86 ans
09 : Bernard CARDOUX 67 ans
12 : Norbert CAILLON 91 ans

Noël solidaire
L’association « Au Petit 
Bonheur » a organisé le 3 
décembre 2016 une anima-

tion solidaire à la salle communale. Après un 
spectacle mimé par notre artiste habituelle 
Julie, les enfants présents ont tous reçu 
des jouets et des livres offerts par APB.
Ensuite, un goûter, servi par les bénévoles 
de l'association, leur a été offert de la part 
du CCAS. Cette journée a été très réussie et 
comme toujours appréciée de tous.

 32 rue Marcel Girard
APB

Au Petit Bonheur 
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Inscriptions scolaires :  
c’est maintenant !

Il faut d’ores et déjà penser à inscrire vos enfants nés en 
2014 qui entreront en première année de maternelle à la 
rentrée de septembre prochain. La clôture des inscriptions 
est fixée au 15 mai 2017. Les parents sont invités à prendre 
rendez-vous avec le service scolaire (du lundi au vendredi, 
aux horaires d’ouverture de la mairie). Tél. 01 69 51 56 09.

Attention : l’inscription en mairie est également obligatoire 
pour les enfants déjà scolarisés, arrivant sur la commune.

Collège

Rentrée 2017FCPE écoles

La remise des diplômes

Les élèves ont été félicités 
pour l’obtention des diplômes 
du Brevet national, du CFG 
(certificat général de forma-
tion) ou de la Certification 
langue allemande. La céré-
monie a été ouverte par le 
discours du Maire de Ville-
moisson-sur-Orge qui nous a 
honorés de sa présence, suivi 
du discours de M. LECOS, 
Principal du Collège.

Après la distribution des 
diplômes faite par Mme HEM-
MAT, Principale adjointe du 

collège et les Professeurs 
principaux des 3e, un pot 
d’amitié a suivi.

Félicitations et bonne conti-
nuation dans la poursuite de 
la scolarité aux élèves pré-
sents ! 

Les élèves qui n’ont pas pu 
venir à la cérémonie sont invi-
tés à contacter le secrétariat 
du collège. 

La cérémonie de remise des diplômes au collège Blaise Pascal a eu lieu vendredi 18 novembre. Elle a réuni environ 
300 personnes, élèves scolarisés en 3e l’an dernier actuellement en seconde, accompagnés par leur famille.

Le forum des métiers a eu lieu samedi 10 
décembre en parallèle avec la remise des 
bulletins scolaires pour le premier trimestre. 
L’ensemble des professeurs et du personnel 
vie scolaire s’est mobilisé pour assurer le 
bon déroulement de ces deux moments 
forts de la vie de l’établissement.

27 exposants ont présenté leurs métiers et 
raconté leur parcours professionnel aux élèves 
de 4e et 3e. 
Quels sont les objectifs du forum ?
• Permettre aux élèves de rencontrer des pro-
fessionnels (autres que leurs parents ou leurs 

professeurs) et  susciter chez eux une réflexion 
autour de la vie professionnelle afin de les aider 
à se projeter dans l’avenir.

• Leur montrer que la vie professionnelle est 
rarement linéaire et que les décisions que l’on 
prend sont rarement définitives. 
• Évoquer les satisfactions de la vie profession-
nelle qui ne sont pas nécessairement celles que 
l’on anticipait.

Les exposants ont dit aux élèves, souvent avec 
empathie, qu’eux non plus, ne savaient pas à 
15 ans de quoi leur vie professionnelle serait 

faite, ce qui ne les empêchera pas d’avoir, plus 
tard, une vie professionnelle épanouissante. 

Les professionnels leur ont parlé avec réalisme 
des difficultés et des joies de la vie profession-
nelle. Ils ont mis en évidence le lien entre les 
études et la vie professionnelle, en termes de 
savoir (écrire, compter, parler une langue étran-
gère, savoirs spécifiques au métier) mais aussi et 
surtout en termes de compétences (apprendre à 
apprendre, s’adapter, savoir synthétiser, analyser, 
poser et résoudre une problématique,…).

Le forum des métiers

Le blog de la FCPE
Les parents d’élèves de la FCPE de 
Villemoisson ont souhaité faciliter 
la communication vers et avec les 
parents d’élèves des écoles maternelle 
et élémentaire BOUTON.

Vous échangiez de vive voix avec vos 
représentants FCPE aux horaires d’entrée 
et de sortie des enfants devant les écoles. 
Vous pouvez désormais également accéder 
à tout un ensemble d’informations sur la vie 

des écoles via le blog de la FCPE : conseils 
d’écoles, instances participatives ainsi 
que tout autre évènement marquant de 
l’année scolaire ou de la vie des enfants.
Vous pourrez prendre connaissance des 
informations déjà publiées, y réagir, et nous 
faire part de vos attentes. En vous abonnant 
au blog, vous recevrez régulièrement des 
billets d’informations au fur et à mesure 
de leur parution. La FCPE écoles.

Le blog vous attend sur :
www.fcpevillemoisson.fr
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Conseil Municipal Enfants

De nouveaux élus avec 
des projets prometteurs

Les boîtes à livres : 
un projet en partenariat 
avec le club ados 
et la médiathèque

Ces nouveaux conseillers furent 
officiellement investis en salle du 
Conseil municipal le 3 décembre 
2016.
Émus, ils reçurent leur écharpe tri-
colore des mains des élus sortants 
ainsi que la mallette de l’Hôtel du 
Département.

Les élus sortants, dont certains 
s'avouèrent gagnés par une cer-
taine nostalgie, se virent remettre 
leur diplôme de membre du CME 
et un mug marqué du nouveau 

logo de la Ville. Moment solennel 
au cours duquel les élus sortants 
dressèrent un bilan très positif de 
leurs deux ans de mandat qui leur 
permirent d'apprendre à construire 
des projets au profit des habitants 
et de gagner confiance en eux-
mêmes.

Le CME est aussi florissant que 
de jeunes pousses d'arbre, fertile 
en projets et porteurs d'envies à 
partager...

Cette idée séduisit les jeunes 
conseillers qui en débattirent en 
commission, en salle du Conseil 
municipal, afin d'en engager la 
réalisation matérielle.

Le principe est simple : si vous 
souhaitez partager un roman, une 
bande dessinée, un album de 
littérature enfantine, vous pouvez 
le déposer dans une boîte à livres. 
En échange, vous pourrez prendre 
un autre livre.

Un prototype a été réalisé sur 
les conseils de Jérôme NICOLE, 
directeur du club dos. Les 
conseillers dessinèrent un cro-

quis, imaginé la taille adéquate 
de la boîte, poncé, découpé. Les 
boîtes se présenteront peintes en 
jaune et bleu, aux couleurs de la 
ville. Il est prévu la fabrication de 
5 autres boîtes à livres auxquelles 
les conseillers vont donner un 
nom et qui seront installées dans 
des lieux de passage choisis avec 
soin.

L’inauguration de ces boîtes 
devrait intervenir au mois de 
septembre 2017.

Alors, gardez précieusement 
vos lectures préférées pour les 
partager et les faire circuler !

Le 23 novembre 2016, 10 nouveaux conseillers ont été élus pour  
2 ans. Les élections se sont déroulées en binôme fille-garçon 
comme l’an passé, assurant ainsi la parité.

En partenariat avec les 
Aéroports de Paris et 
l’association ASF (Avia-
tion Sans Frontière), le 
CME de Villemoisson, 
comme d’autres CME 
de l’Essonne, organise 
depuis le 12 décembre 
dernier et jusqu’au 15 
mai 2017 une collecte 
de lunettes correctives 
et solaires.

Plusieurs boîtes rouges sont installées en mairie, dans les écoles, 
au collège, chez les commerçants, pour recueillir vos paires de 
lunettes (sans les étuis).

Vous reconnaîtrez un signe distinctif devant l’arbre du CME, en 
extérieur, place de la mairie : une gigantesque paire de lunettes 
en fil de fer accrochée à l’arbre, où vous pouvez également 
déposer vos lunettes.

Après avoir été vérifiées et réparées par des professionnels, 
toutes les paires de lunettes collectées seront affrétées par 
avion à Madagascar.

Chapeau bas pour cette action de solidarité !

Donnez une seconde vie  
à vos anciennes lunettes 
en les faisant voyager

Inspirée par l'expérience tirée de vacances vécues 
en Corse, Éléa GARGUILO proposa à ses cama-
rades du CME de répartir dans la ville une série 
de boîtes d'apport volontaire de livres que chacun 
serait libre de venir emprunter puis de reposer.
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Lauren DOMINGUES - Tél 01 69 51 56 19
Contact et renseignements CCAS

Fêtes de fin d’année

Colis et repas

L’année 2016 s’est terminée dans la joie et la bonne humeur. 361 personnes (112 couples et 137 personnes seules) 
ont bénéficié du colis et 251 personnes ont assisté au repas de Noël. 

Lors de la distribution du colis du mercredi 14 
décembre, café et thé ont été servis tout au long de 
cette journée en compagnie de l’adjointe au Maire 
déléguée aux seniors, Isabelle CARNERO, et son 
équipe de bénévoles.

Le repas de Noël a été très apprécié par tous les 
convives : qualité des mets, professionnalisme du 
service et bonne humeur de toute l’équipe étaient au 
rendez-vous. Animé par Monsieur FORET, accordéo-
niste essonnien, ce dernier s’est présenté à chaque 
table et a joué les mélodies préférées de nos invités. 
Quelques pas de danse ont été réalisés par nos seniors 
mais aussi par les adjoints présents.

3 noces de diamant (Gérard et Elisabeth FRANCOIS, 
Bortolo et Antoinette PEGORARO et Clément et 
Simonne VERGES) et 7 noces d’or (Alain et Danièle 
BEAUDOIN, Yves et Yvette CARRIÉ, Jean-Claude 
et Colette COTTEREAU, Léon et Jeaninne PELTIER, 
Jean-Claude et Michelle PETIT, Jean-Paul et Monique 
PITAT et Jacques et Jacqueline SAYROU) ont été 
célébrées. Félicitations à eux tous.

Sortie annuelle

À vos agendas !
Jeudi 11 et vendredi 19 mai aura lieu la sortie annuelle 
(limitées à 100 places, soit 50 par car pour chaque date). 
Direction AMIENS insolite !

Au programme :
10h00 :  Promenade en barque dans les Hortillonnages (jardins 

flottants)
11h15 : Visite guidée de la cathédrale Notre-Dame
13h00 : Déjeuner dans un restaurant au bord de l’eau
15h15 : Visite guidée du vieil Amiens (1h30 à pied)
17h30 : Retour sur Villemoisson
Pour pouvoir vous inscrire, vous devez être âgé(e) de 65 ans 
ou plus et être inscrit(e) sur la liste des seniors du CCAS. Un 
courrier d’invitation vous sera adressé dans votre boîte aux 
lettres et par mail mi-avril.

Rendez-vous au goûter de printemps le samedi 
25 mars pour un nouveau temps de convivialité 
et de danse. Les invitations seront envoyées par 
courrier postal et par mail fin février.

Animations

Le Café du CCAS
En janvier, la mairie a accueilli 30 personnes au café du CCAS. 

Une fois par trimestre, 
l’équipe du CCAS, en 
partenariat avec le CLIC 
Orgessonne, vous pro-
pose un thème de discus-
sion. Il s’agit d’un temps 
d’échanges et de par-
tage sur un sujet qui vous 
concerne ou en rapport 
avec l’actualité.

Retenez les dates des pro-
chains « cafés du CCAS » : 
• 6 avril
• 29 juin
• 5 octobre
Inscriptions début mars.

Pour participer 
aux animations  
du CCAS...
Vous êtes âgés de 65 ans et plus, vous sou-
haitez participer à la vie de votre commune, 
n’hésitez pas à vous inscrire.

L’équipe du CCAS vous propose des ren-
contres tout au long de l’année : cafés à 
thème, repas de Noël, goûter de Printemps 
et sorties annuelles. Mais aussi un service de 
portage de repas, un accès facilité et person-
nalisé à l’Agglo’bus, des aides sociales, etc.
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How to draw ou comment amener les jeunes artistes à se dévoiler

Le club ados

Depuis un peu plus d’un an le club ados propose des séances d’initiation au 
dessin nommées How to Draw. Elles rassemblent des jeunes qui cherchent à 
s’exprimer par le trait, l’occasion de débuter, découvrir et perfectionner diffé-
rentes techniques.

Les jeunes ont toujours le choix de dessiner librement en com-
pagnie d’autres passionnés, avec l’aide de l’animateur, ou encore 
d’accéder à un ordinateur pour trouver leur modèle, ou une vidéo 
d’explication. Plusieurs thèmes ont été développés comme 
manga, jeux vidéo, pixel-art, graff et street-art, portraits, dessins 
animés…. Un des thèmes ayant le plus rassemblé est celui des 
super héros, Marvel et DC comics confondus. Plusieurs jeunes 
talents se sont investis sur ce thème qu’ils désiraient retravailler. 
Et, après un an de coups de crayons, voilà que le niveau est tel 
qu’il nous est apparu logique de présenter au public ces œuvres.

Le hasard faisant toujours bien les choses, la médiathèque de 
Villemoisson développe cette année un cycle sur l’univers des 
super héros. L’équipe du club ados et de la médiathèque ont ainsi 
travaillé ensemble pour proposer une exposition conjointe où les 
dessins proposés par les jeunes illustrent une série de panneaux 
préparés par les bibliothécaires présentant l’histoire des comics. 
Cette exposition a été présentée du 15 novembre au 09 décembre 
dans les locaux de la médiathèque.

Classiquement, pendant les vacances d’octobre, le club ados 
a pour habitude de développer tout un panel d’activités arti-
culées autour du thème d’halloween. Cette année encore ne 
dérogeait pas à la règle avec la construction d’épouvantails, 
horrible décoration du club ados, soirée bal des vampires, atelier 
creepy-graf, jeu du loup-garou, grande chasse aux sorcières à 
travers Villemoisson.

Au milieu de ce vaste et horrible programme, l’équipe d’animation 
décidait pourtant cette fois-ci de proposer une sortie sobrement inti-
tulée «journée automnale à Chamarande». L’objectif était très simple :  
On prend un bus, on part avec le pique-nique, on passe la journée 
à profiter du bois et du parc du château. Ce fut la plus belle journée 
des vacances. Il faisait un beau soleil. Certains choisirent d’aller 
ramasser des châtaignes, d’autres préférèrent visiter le parc et son 
expo permanente. Au moment du repas nous avons ri de voir la table 
agrémentée de jolis petits champignons poussant dessus. L’après-midi, 
nous avons joué dans les rochers avant de partir visiter le château 
puis de goûter au milieu des feuilles d’automne et y rencontrer une 
chenille magnifique. Si les meilleures choses ont une fin, cette sortie, 
elle, ne finit de porter ses fruits que le lendemain soir quand, pendant 
la soirée ciné-club, nous dégustâmes les châtaignes grillées que nous 
avions ramassées la veille. 

Jeunes adultes, ne manquez pas...
La formation BAFA 
(Brevet d'Aptitude aux Fonctions 
d'Animateur)
•  Session de formation générale  

(1re partie) : du 02 au 09 avril 
inclus

• Âge : à partir de 17 ans révolu
• Inscription jusque début mars
• Prix : 300€

La bourse au permis de conduire
La service jeunesse propose une aide à hauteur de 500 euros pour obtenir 
le permis de conduire avec possibilité d’obtenir un complément par le CCAS 
selon la situation financière. La bourse est versée par la ville directement à 
l’auto-école « Bonne conduite » à Sainte-Geneviève-des-Bois, partenaire de 
l’opération. En contrepartie, il est demandé de s’engager 15h en tant que 
bénévole dans une association caritative avant d’entamer les cours de conduite.
Critères de sélection :
•  Primo accédant (ne pas s’être déjà inscrit dans une auto-école)
•  Avoir entre 18 et 25 ans à la date du dépôt du dossier
•  Résider à Villemoisson depuis plus d’1 an.
•  Avoir un projet personnel d’insertion dans lequel s’inscrit le permis.
•  Avoir un quotient familial inférieur à  900€
Les étapes :
•  Constitution du dossier avec un animateur du service jeunesse
•  Étude par le comité de sélection pour une attribution ou non
• Signature des conventions
•  Suivi régulier avec le référent désigné au jeune, pour l’accompagnement 

dans les démarches administratives et la mise en place des contreparties.

Un bus  
pour changer 
d’air en 
automne
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Cette année encore le père Noël nous a fait l’honneur de sa présence au marché de Villemoisson. Le 17 décembre 
dernier nous avons fêté cet évènement avec les commerçants, un joyeux groupe de musiciens « La Vaillante de Dra-
veil », les Villemoissonnais de passage et les inconditionnels, heureux et fiers de ne jamais manquer ce rendez-vous 
hebdomadaire !

Le marché, ce sont les Villemoissonnais 
qui en parlent le mieux !

Vendeur de rôtisseries et plats exotiques, 
primeur bio et non bio, etc... mais avec 
toujours des produits frais et de qualité, 
ils sont là, tous les samedis matin, par-
king des Fougères. 

Quelques témoignages  
de clients :
Sandrine : « Je viens au marché depuis 
la création du marché et comme j’avais 
répondu oui au questionnaire pour la 
création du marché, j’ai trouvé normal d’y 
venir régulièrement. Je trouve important 
l’ambiance, la chaleur et la générosité 
des commerçants, les bons produits... 
Les prix rivalisent largement avec ceux 
des Carrefours and co ! » Et sa petite fille 
d’ajouter : « Ça me plaît, les commerçants 
sont gentils et le poulet est délicieux ».

Josiane et Corentin : « Nous venons 
depuis deux ans, un samedi sur deux. 
Nous aimons les produits frais qui 
sont meilleurs qu’en grande surface. 
En général les prix ne sont pas moins 
chers qu’ailleurs, mais les produits sont 
très bons… Il y a aussi des promotions 
très intéressantes. Nous sommes de 
Morsang, nous avons sympathisé avec 

les commerçants et nous aimons aussi 
venir pour l’ambiance et les animations. 
Le marché est proche des habitations et 
il est dommage que les gens ne viennent 
pas… ».

Angelo : « Je viens au marché depuis 
les débuts et je fais mes courses ici tous 
les samedis. Tout est bien dans ce mar-
ché et il est dommage que les gens ne 
viennent pas ! Les produits sont très 
bien et l’ambiance est très bonne. On se 

retrouve entre copains, on rencontre des 
gens qu’on ne rencontre pas ailleurs à 
Villemoisson. Un marché c’est convivial et 
il n’y a pas d’autres lieux pour rencontrer 
les gens à l’extérieur. C’est un vrai plaisir 
dont je ne me prive jamais ! »

Ces quelques témoignages vous don-
neront, nous l’espérons, envie de faire 
un petit tour samedi prochain… Bons 
produits et ambiance conviviale à deux 
pas de chez vous, garantis !

Le marché

Récompenses

18 Villemoissonnais(es), médaillé(e)s du travail 
des promotions de janvier et juillet 2016, ainsi 
que Monsieur Daniel TRIBET, promu Chevalier 
dans l’Ordre National du Mérite, étaient conviés 
à la remise de leur diplôme par Monsieur le 
maire et son équipe, le 16 janvier dernier. Une 
cérémonie traditionnelle et conviviale qui 
illustre la valeur du travail et le mérite des 
récipiendaires.

Félicitations à toutes et tous !
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Correspondant défense

De rouges coquelicots parsèment nos champs de mémoire : 
une dette centenaire due au « Commonwealth »

École de musique

Avril 1917, Arras. Dans d'humides galeries 
souterraines creusées sous les lignes alle-
mandes, 24 000 soldats des forces du (futur) 
Commonwealth (Britanniques, Australiens, 
Néo-Zélandais, Canadiens) attendent avec 
anxiété l'ordre d'attaquer. Il s'agit d'une 
manœuvre de diversion destinée à permettre 
aux troupes françaises de mener l'offensive 
Nivelle sur l'Aisne.

On rêve d'en finir avec la guerre en rien de moins 
que 48 heures. Des mineurs néo-zélandais ont 
œuvré d’arrache-pied pendant des semaines afin 
d'élargir les galeries existantes et construire une 
véritable ville souterraine (avec « métro », hôpital 
et bloc opératoire, cuisines, zone de repos...). Mais 
dans les sombres galeries, les soldats étouffent 
et ne savent plus comment meubler l'attente ; 
certains dessinent et gravent sur les parois les 
traces de ce calvaire.

À l'aube du 9 avril, l'assaut est enfin donné. 
Les positions allemandes, fréquemment pilonnées, 
croulent à nouveau sous les bombes et les soldats 
alliés s'extirpent de leurs galeries pour frapper 
l'ennemi par surprise. Mais la ruse ne produit 
que des effets bien limités et le coup de main 
s'éternise en bataille. Elle prendra fin le 4 mai, 
avec plus de 150 000 morts du côté des troupes 
du « Commonwealth », sans que celles-ci aient 
atteint leurs objectifs. La guerre qui devait si vite 
se conclure ne s'achèvera qu'à la fin de l'année 
suivante.

C'est ce pan méconnu de l'Histoire de la Grande 
Guerre que vous fera découvrir, avec une grande 
force d'évocation, la pièce « La carrière » de 
Roger GAHÉRY, qui sera présentée au Ludion les 
29 et 30 avril 2017 : le spectacle, suivi d'un débat, 
vous plongera au cœur de la carrière Wellington, 
au croisement poignant de destinées humaines 
face à l'imminence de l'assaut.

De nos jours, France et Commonwealth se ren-
contrent sur d'autres terrains que ceux de la guerre, 
et le Bleuet du souvenir orne nos maillots bleus 

favoris. Mais à l'heure des hymnes, n'oublions 
pas de saluer ces rouges coquelicots sur les 
maillots adverses et, plus encore - en mémoire 
des vaillants aïeux de ces Britanniques, de ces 
All Blacks, Wallabies et Springboks tombés 
sur notre sol - de leur adresser par la pensée 
ce salut d'amitié et de reconnaissance : Thank 
you so much, gentlemen.

Beau succès pour l'audition de Noël !
La salle Bad Schwartau du Manoir du Vieux Logis était pleine à craquer, le 13 décembre dernier, pour la 
dernière audition de l’année 2016. Les classes d'éveil musical, de solfège, flûte traversière, guitare, trom-
pette, clarinette, saxophone, violon et piano y étaient représentées, ainsi que les grands élèves de la classe 
d'ensemble. Au programme : de la musique et des chants traditionnels, J-S. BACH, Louis ARMSTRONG, 
KREISLER... Un pot offert par la mairie aux élèves, à leurs parents et aux professeurs a clôturé cette soirée.

Les élèves et les professeurs vous donnent rendez-vous pour un grand moment 

musical, le 19 mars 2017 à 15h au Ludion, pour l'opéra « Docteur Jekyll et Mister 

Haydn », en coopération avec l'association de théâtre « Images » (entrée libre).

gpilorget@ac-paris.fr 
Ressources et projets/mémoire et civisme

Pivo animation culture associations 
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Théâtre

Samedi 25 février / 20h30
Scènes de chasse en Bavière
par la mairie 
Le Ludion

Musique

Mardi 21 mars/20h30
Téada
en collaboration avec l’espace Marcel Carné
Le Ludion

Expo musique théâtre 

Samedi 25 mars / 10h-22h30 
Dimanche 26 mars / 10h-18h
Quelle école ici et ailleurs (expo)
par Faire vivre une bibliothèque à Ekpè
Le Ludion 

Samedi 25 mars / 15h30
Contes africains (pour enfants)
par Images
Le Ludion

Evènement 

Samedi 1er et dimanche 2 avril 
10h-19h
Fête des vins et des fromages
par Villemoisson en Fête
Salle polyvalente des Érables

Animation pour enfants

Lundi 17 avril / 10h30
Chasse aux œufs de Pâques
par Villemoisson en Fête
Parc des Érables

Danse

Samedi 22 avril / 20h30
Dimanche 23 avril / 15h
Festival de culture urbaine
par la mairie
Le Ludion 

Exposition

Du mardi 28 février au samedi 4 mars
9h-12h / 14h-18h
Concours photos sur le thème 
« Scènes de la vie quotidienne »
par la mairie
Le Ludion
Dépôt des photos en mairie jusqu’au 21 février. 
Remise des prix samedi 4 mars à 12h

Musique

Samedi 4 mars/20h30
Panier Piano
par la mairie 
Le Ludion

Exposition

Samedi 18 mars / 10h-18h30
Dimanche 19 mars / 10h-18h
Rétrospective de 10 ans  
d’activités manuelles
par les Ateliers de Nicouline
Le Ludion

Spectacle musical 

Dimanche 5 mars / 15h
Inauguration de l’association
Arts en résonnance
Le Ludion

Théâtre

Samedi 11 mars / 20h30
Le jour où j’ai rencontré  
Frantz Liszt
en collaboration avec l’espace Marcel Carné 
Le Ludion

Salon

Dimanche 12 mars / 14h-18h
Bien-être et santé naturelle
par la mairie
Le Ludion

Musique

Dimanche 19 mars / 15h
Opéra : Docteur Jekyll  
et Mister Haydn
par les élèves du conservatoire
Le Ludion

Sortir à Villemoisson
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